



► 11 Julio, 2016



Asistentes a las jornadas organizadas por la Fundación Secretariado Gitano (FSG). / FOTOS: ICAL

Jóvenes gitanos de todo el país abogan por más espacios de participación del colectivo

La Fundación Secretariado Gitano celebra unas jornadas para la promoción de los valores solidarios, tolerancia y no discriminación

• El grupo, que se reunió tres días en Valladolid, integra un proyecto nacional desde 2014 financiado por el Injuve con cargo al IRPF para impulsar la formación e inclusión activa.

ICAL / VALLADOLID

Una veintena de jóvenes representantes de Cantabria, Asturias, Cataluña, Castilla-La Mancha, Madrid y Castilla y León abogaron ayer, en un encuentro nacional en Valladolid, por lograr mayores espacios de visibilidad y participación ciudadana del colectivo. La iniciativa fue promovida por la Fundación Secretariado Gitano (FSG) desde su sede en Madrid y se ha puesto en marcha a través de la Asociación Nuevo Caló bajo el lema 'Valores solidarios, tolerancia, participación y no discriminación entre jóvenes gitanos y no gitanos'.

«Somos un grupo de gente de varios puntos de España con formación universitaria en buena parte y en proceso de profesionalización que identifica unas necesidades comunes. Recibimos apoyo para contar con empoderamiento



Francisco Plantón, de Aire Nuevo Caló, y Ana Santiago, coordinadora del proyecto.

y capacitación y poder ejercer así una ciudadanía activa en órganos asociativos, políticos, sindicales y de la administración», tal y como comentó Ana Santiago, coordinadora del proyecto desde la sede central de FSG, portavoz de comunicación y periodista de formación.

El grupo de jóvenes gitanos impulsores se ha capacitado en portavocías, liderazgo, políticas socia-

les, normativas europeas, discriminación o activismo desde 2014 dentro de una iniciativa financiada por el Instituto Nacional de la Juventud (Injuve) con cargo al IRPF destinado a fines sociales. Para impulsar la formación e integración ciudadana activa se decidió formar la Asociación Aire Nuevo Caló, de forma independiente pero colaborando con la FSG para avanzar en temas importantes de vivienda, empleo, educación y, especialmente, de empoderamiento juvenil.

Su presidente, Francisco Plantón, señaló que en los organismos en los que el colectivo gitano de jóvenes entre 18 y 30 años se ha presentado hasta ahora «ha existido cierta sorpresa» por las ganas y los perfiles de integración exhibidos fuera de los habituales programas sociales. «Queremos formar parte como un grupo más de jóvenes en las decisiones colectivas desde todos los ámbitos como parte de una realidad social en la que estamos inmersos. Somos muy bien acogido-

dos y se nota un aperturismo claro, como en el caso de incluir la cultura gitana en el currículum escolar». En este sentido, se refirió al acceso tanto a las decisiones políticas, sindicales o de las administraciones públicas y todos los ámbitos sociales posibles.

Por su parte, la directora de Fundación Secretariado Gitano de Castilla y León y anfitriona del encuentro nacional en Valladolid, María del Mar Fresno, valoró muy positivamente el encuentro. «Es un orgullo poder acoger a personas de la comunidad gitana juvenil comprometidas y desplazadas un fin de semana de julio desde puntos tan variados del país. En nuestra tierra hay gitanos muy jóvenes que son el germen de los nuevos movimientos que puedan surgir en el territorio», agregó.

CITA CON INSTITUCIONES. El programa del encuentro 'Valores solidarios, tolerancia, participación y no discriminación entre jóvenes gitanos y no gitanos', que se inició el pasado viernes y ayer celebraba su tercera jornada, contó con un pequeño espacio para tomar el pulso a los representantes institucionales. Así, asistió para conocer las iniciativas de la Asociación Aire Nuevo Caló el presidente del Consejo de la Juventud de Castilla y León, Eduardo Carazo. «El colectivo de jóvenes gitanos son un ejemplo de esfuerzo por tener mayor participación como cualquier otro elevado a la máxima potencia. En

La FSG percibe un «aperturismo claro» por la inclusión de la cultura gitana en el currículum escolar

nuestra Comunidad goza de buena salud y hay una relación muy estrecha con la Junta y un buen apoyo a las asociaciones y entidades juveniles. Ahora, a través de la FSG, y la asociación Aire Nuevo Caló el ámbito será aún más plural y se agrega a lo que aporten partidos políticos, sindicatos y muchas colectivos del tercer sector y carácter social que promueven muchas actividades de participación ciudadana juvenil», concretó.

También estuvo el coordinador de Inclusión Social y LGTB de Juventudes Socialistas de Castilla y León, Carlos Fernández, a su vez miembro de la comunidad gitana de Valladolid. «Tengo la posibilidad de conocer varias partes políticas y sociales y el avance en la participación juvenil se va viendo aunque aún queda mucho por hacer. Hay cambio y las mentes se van abriendo poco a poco y en nuestra etnia la gente cada vez se matricula más en bachillerato y universidad. Es preciso que la juventud gitana se implique más en política independientemente del partido que sea, ya que el control de las cosas está en este ámbito y con cultura es mucho más fácil acceder a la toma de decisiones. Donde estoy percibo mucha aceptación de nuestro colectivo con igualdad de trato, algo lógico por que la inclusión e igualdad son necesarias ya que todos somos personas procedamos de un colectivo u otro», concluyó.